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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１ 佐川 京子 議員  ３月５日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針 

目まぐるしく進化する情報社会や人口が減少する縮小社会において、よりよい白河市をつくって

いくために、市民や事業者、団体等から幅広く意見を聞く必要があると思うが、市長の考えを伺

いたい。 

 

２．施政について 

（１）女性の力を行政に生かす取組について、各町内会、自治会に女性の役員を入れた場合、市か

らその町内会への補助金が支給される等の制度を新たに設けて、女性の地域参加を促進して

はどうか。 

 

３．第４次産業革命の時代に、たくましく生きていける人材を育てるために、新しい「教育」もデザ

インする必要性が望まれています。教育長のお考えをお聞かせいただきたい。 

 （１）どのような新たな教育課程が考えられるか。 

 （２）通知表での３、５段階の評価をなくすことは可能か。 

 （３）テストを児童・生徒への評価とするのではなく、あくまで習熟度の調査とし、次の指導のた

めの材料としてほしいがどうか。 

 （４）学校を本来の友達と学ぶことが楽しい場とし、学校を休むのがもったいないと思えるように

し、不登校の子供が減っていくのが理想と考えるが、そうなるように、先生方で話し合って

協力して楽しい学校、児童・生徒も先生も楽しい学校を作っていただきたいがどうか。 

 （５）学び直しの場として「夜間中学」を望む声もありますが、市のお考えをお聞かせいただきた

い。 

 （６）全国学力学習状況調査において、白河市の学力が過去より低下してきているとの指摘がある

が、このことについて伺いたい。 

 



 2

令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

２ 根本 建一 議員  ３月５日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．防災政策について 

（１）防災士養成支援制度について 

①年１回、１町内会１名につき、資格取得のための研修受講料等を助成しているが、これまでの

実績について伺う。 

（２）白河市登録防災士制度について 

①本市が把握している有資格者は何人となっているのか。 

②登録防災士は具体的にどのような業務を行うのか。 

③登録を希望された方は②の業務につき、参加できるとした業務ごとの人数について伺う。 

（３）地区防災計画について 

①本市内各地区における現在の策定状況と今後の方針について 

一定地域の住民が自ら、地域の特性や実情に合った、自発的な防災計画の作成が重要と考える

がいかがか。 

 （４）災害時の農地利用について 

  ①「避難場所」・「資材置き場」・「仮設住宅の建設地」・「避難所への農産物の供給」などへの活用

の検討について伺う。 

 

２．農業政策について 

（１）飼料用米の助成見直しによる影響について伺う。 

（２）異常気象（猛暑）による米生産農家の影響軽減対策ついて 

   令和５年産米における全国の１等米比率は６１．２％と現行の検査体制となった  平成１

６年以降で最低となったが、今後の安定生産に向けた対策について伺う。 

①高温耐性品種の導入について伺う。 

②栽培技術の研究及び指導について伺う。 

 （３）地域計画の策定について 

①策定の進捗状況について 

   昨年「改正農業基盤強化促進法」が施行され、令和６年度末までに「地域計画」を作るよう促

しているが、本市の進捗状況について伺う。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

３ 水野谷 正則 議員  ３月５日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．台湾交流について 

 （１）本市におけるインバウンドの今後の取組について伺う。 

 

２．歯周疾患検診事業について 

 （１）本年度より開始された歯周疾患検診事業について、実施時期や対象者、検診内容を伺う。 

 （２）本年度の対象者数と受診者数について伺う。 

 （３）受診者の増加対策について伺う。 

 （４）歯周疾患検診拡充について伺う。 

 

３．市営住宅について（坂口・釜橋市営住宅） 

 （１）空き部屋の活用について伺う。 

 

４．矢武川改修について 

 （１）今後の改修計画について伺う。 

 

 

令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

４ 遠藤 公彦 議員  ３月５日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．企業誘致について 

 （１）本市の企業誘致等の今後の方向性について伺います。 

 

２．きつねうち温泉について 

 （１）温泉利用プログラム型健康増進施設認定について 

  ①白河市民の健康増進、ひいては本市の医療費の削減やきつねうち温泉の利用促進につなげるた

め、きつねうち温泉が厚生労働省の「温泉利用プログラム型健康増進施設」の認定を受けてはど

うか、市の考えを伺います。 

 

３．相続登記義務化について 

（１）相続登記をされない場合、相続人にはどの様な不利益が発生するのか、また、それに伴い、

市政運営にどのような問題が発生するのか伺います。 

（２）今回の相続登記義務化について、市民に対しての周知と支援をしていく考えはあるのか伺い

ます。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

５ 植村 美洋 議員  ３月５日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市民意識 

 （１）「シビックプライド」について 

  ①まちづくりを行っていく上では、市民のシビックプライドの醸成が重要と思われるが、考えを

伺いたい。 

 （２）「仁の心」について 

  ①市内の小中学生に「仁の心」を教えることは、教育的効果があると思われるが、考えを伺いた

い。 

 

２．教育 

 （１）欠食児童・生徒について 

  ①朝食を摂らないで登校している児童・生徒は、どのくらいいるか伺いたい。 

  ②このような児童生徒に対して、これまでどのような指導を行ってきたか伺いたい。 

  ③このような児童生徒はなくしていかなければならないと考えられる。そのためには、社会福祉

関係機関等との連携が必要と思われるが、考えを伺いたい。 

 （２）部活動の地域移行について 

  ①部活動の地域移行についての進行状況について伺いたい。 

  ②部活動の地域移行の先進地域の調査・研究は、どの程度行われているか伺いたい。 

  ③今後の活動計画について伺いたい。 

 

３．観光 

 （１）南湖公園の整備について 

①南湖公園内の松の木は、この１０年間でどのくらい伐採されているか伺いたい。 

②今後、松の木の植樹の予定はあるのか、考えを伺いたい。 

③現在、南湖公園の北岸に整備されている歩道を、さらに西側から南側も整備する必要があると

思われるが、考えを伺いたい。 

④南湖公園内を安全に観光するためにも、公園内の道路を一方通行にすることが有効と思われる

が、考えを伺いたい。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

６ 室井 伸一 議員  ３月６日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．自転車用ヘルメット着用が努力義務化されたことについて 

 （１）市職員の着用状況について伺う。 

 （２）自転車用ヘルメットの購入費用の一部を助成することについて伺う。 

 

２．避難所運営について 

 （１）災害時の避難生活における、女性に配慮した備蓄品及び女性への対応と、女性職員の配置に

ついて伺う。 

 （２）福祉避難所を含めた避難所施設について伺う。 

 

３．教育行政について 

（１）市内の全児童・生徒に配付されているタブレット端末を活用した、「悩み相談」ができる体制

づくりについて伺う。 

 

４．少子化対策について 

 （１）プレコンセプションケアを周知・啓発することについて伺う。 

 

５．妊産婦の方が流産や死産、人工妊娠中絶になった場合の支援について 

 （１）女性に寄り添うためのグリーフケアの対応の考え方を伺う。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

７ 菅原 修一 議員  ３月 6 日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策について 

 （１）稲作の作柄概況と今後の対策について 

  ①令和５年度の作柄概況と課題について伺う。 

  ②令和６年度の作付面積目安と対策について伺う。 

 （２）環境保全型農業の取組について 

  ①白河市における環境保全型農業の取組状況について伺う。 

  ②今後どのように進めていくのか伺う。 

 （３）担い手支援対策について 

  ①新規就農者の状況について伺う。 

  ②課題と対策について伺う。 

 

２．除染土壌仮置き場の跡地利用について 

 （１）国有地払下げの状況について伺う。 

 （２）具体的な利用計画について伺う。 

 

３．道路政策について 

 （１）都市計画道路の整備計画について 

  ①白河駅白坂線の整備について伺う。 

  ②西郷搦目線の整備について伺う。 

 

４．交通安全対策について 

 （１）高齢者の事故防止対策について 

  ①公共施設の防止対策について伺う。 

  ②ペダル踏み間違い急発進抑制装置の購入促進について伺う。 

 

５．県外から搬入される土砂搬入対策について 

 （１）防止対策について 

  ①白河市内の現状について伺う。 

  ②条例制定の必要性について伺う。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

８ 吉見 優一郎 議員  ３月６日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．防災行政について 

 （１）能登半島地震被災地への支援と大規模災害への備えについて 

①本年 1 月 1 日に起きた能登半島地震の影響を受け、さらに防災に対しての意識が高まってきま

した。本市においても地震や台風等の自然災害にさらされ、その都度対応が余儀なくされてきま

した。全国的に自然災害等が起こった際に、県南地域を引率している本市が、率先して支援体制

をとるためにも、本市の能登半島地震被災地への支援と大規模災害への備えについて市長にお伺

いいたします。 

（２）トイレトレーラー・トイレカーの整備について 

  ①現在、能登半島地震の被災地では、トイレが不足し悪臭等に悩まされているという声がとても

多く、精神的にもとてもつらい状態が続いているそうです。 

今後、トイレトレーラー・トイレカーの整備が必要と考えます。また、整備に伴ったラッピン

グにより、災害派遣またはイベント等でのトイレ活用において市のＰＲ・宣伝にもつながると考

えますが、市の考えをお伺いいたします。 

 （３）消防団の連絡体制について 

  ①近年、消防団の新入団員の減少や、団員の職種の変化などにより、火災に対応できる人員の数

が減少しています。 

   初動を少しでも早くし、少しでも多くの消防団員が駆けつけられるような連絡体制の見直しが

必要かと思いますが、今後どのように対応していけるのかお伺いいたします。 

 

２．教育行政について 

 （１）中学校の部活動の地域移行について 

  ①国の意向では、令和７年をめどに早期に移行していく考えを示しているが、本市での現在まで

の進捗状況をお伺いいたします。 

  ②受け皿となるスポーツ団体と学校との連携について、どのように進めていくのかをお伺いいた

します。 

  ③多種多様なスポーツに対応していくために、現在使用している体育・スポーツ施設の複合化や

移設、改修補修等、どのように進めていくのかをお伺いいたします。 

 （２）小・中学校と保護者との連絡手段について 

  ①現在市内の小・中学校において、保護者との連絡手段はどのようになっているのかをお伺いい

たします。 

  ②学校 DX を推進していくために、各学校ごとで連絡ツールを決めて利用するのではなく、もっ

と広域で対応し、学校側からも保護者側からももっと利便性の高いものを導入して、今後の円滑

な学校運営と、生徒・児童の安全性の向上のためにどのように対応していただけるかお伺いいた

します。 

 

 



 8

令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

９ 大竹 功一議員  ３月６日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．下水道行政について 

（１）人家に下水処理が完備されているにもかかわらず、生活雑排水を雨水とともに側溝に排水し

ている市民がいる。現在の法律や条例等では規制されていない。何らか規制等をすることは

できないのか。 

①現在の規制について説明願いたい。 

②市として、どのような対応をしているのか伺いたい。 

 

２．動物愛護行政について 

（１）現在、動物（猫）の飼育について、どのように指導しているのか。 

①飼い猫について 

②所有者不明猫について 

（２）不妊去勢手術の推進について 

①県内各市の手術助成制度状況について 

②不妊去勢手術の推進についての考え方について 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１０ 柴原 隆夫 議員  ３月６日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教員の長時間労働と学校長の権限について 

別紙資料は、去る１月２４日～２６日に教育福祉常任委員会が視察しました報告書の写しです。

この報告書により質問をいたします。 

（１）「きのくに子どもの村学園」は学校長に大きな権限があり、文科省はこのような学校長の教育

方針を認めております。これは通常経験している学校教育を覆すものです。教育長が了知し

ている「学校長の権限」とはどのようなものでしょうか、お伺いします。 

（２）教員の長時間労働が大きな要因となり教員志願者数の止まらぬ減少が続いております。教員

の人材確保は子供たちへの教育の質と深く関わっております。 

    優秀な人材を呼び込む方策の一つとして、「公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関

する特別措置法（給特法）」を改正し基本給への上乗せ部分を４％から１０％にすることが検

討されております。 

現在の給特法は５０年前の制度で改正は必要ですが、教員の多忙の解消につながるものでは

ありません。働き方改革、学校の指導体制については学校長に権限を与え実施することが、

教員の長時間労働の改善になると思われますが、いかがでしょうか。 

また、現行制度で過度の長時間労働が起きているのは、学校長ら管理職が教員の労働時間の

マネジメントが充分でないという指摘があります。 

モデル校を選定し学校長に働き方改革、学校の指導体制の権限を付与し実証してみることは

どうでしょうか、お伺いします。 

（３）2022 年度に文科省が行った公立校の勤務実態調査では、１カ月の残業は同省が定める上限

の「４５時間」に達した教員は小学校で６４％、中学校で７７％となっております。 

私の近隣の中学校では 9 時過ぎまで日々電灯がついおります。 

中央教育審議会（文科省の諮問機関）、文科省の特別部会の議論に、上級庁（国県）への報告

物の作成が残業につながっているとの意見は出ておりません。どうなのでしょうか、お伺い

します。 

 また、そうでないとすればどのような業務が多忙の要因となっているのでしょうか、お伺い

します。 

 

２．盛り土規制条例について 

  中通りの各地に大量の土砂が搬入され、無秩序な盛り土造成が行われております。西郷村、矢吹

町ではこれを規制する条例が制定され、県でも２月定例会で条例案が提出される予定となってお

ります。  

（１）無秩序な盛り土造成は気候変動による豪雨や地震による土砂災害の大きな要因になってき

ます。無秩序な盛り土規制は必要かと思われますが、いかがでしょうか。 
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３．隠れ待機児童について 

 （１）国は待機児童から除外する例として４項目を挙げておりますが、本市はどのようになってい

るでしょうか。また、第一希望への入所割合はどのようになっているでしょうか。 

 

４．小学校の通学路の安全対策について 

 （１）国の依頼による学校の通学路の緊急点検で判明した危険箇所の安全対策はどのようになって

いるでしょうか。 

 

５．認知症予防と治療について  

認知症はさまざまな原因で記憶や思考などの認知機能が低下し、日常・社会生活に支障をきたし

ます。令和７年（来年）には高齢者の５人に１人がなると予測されており、本市はさまざまな認

知症に対する事業に取り組んでおります。 

（１）脳の健康教室について 

読み書き計算、音読の新規モデル事業ですが、どのような予防効果があるのであるのでしょ

うか。 

（２）アルツハイマー病の新薬「レカネマブ」について 

昨年１２月２０日から保険が適用されました。この新薬が有効であれば介護にかかるコスト

を減らす共に、本人及び家族にとりまして明るい希望となります。 

新薬の治療を早期に望む方はたくさんおりますが、高額で原則１８カ月の治療期間を要し、

現在は対象患者及び医療機関は限定されわかりにくくなっております。 

①初期の認知症には新薬の「レカネマブ」が有効であるということですが、市では認知症の初期

段階における相談等についてどのように対応しているのでしょうか。 

  ②この新薬は体重５０キロの方の治療代は年２９８万円となりますが、高額療養制度が適用され 

ます。しかし、治療時にこの高額な料金を支払うことになります。低所得の高齢者にとりまし

ては大変な負担になることから、高額療養費分を貸し付ける制度などの救済が必要かと思われ

ますが、いかがでしょうか。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１１ 石名 国光 議員  ３月７日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．史跡名勝南湖公園を生かしたまちづくり事業について 

 （１）基本構想策定のコンセプトについて伺います。 

 （２）どのような社会実験なのか伺います。 

 

２．公園内の歩行者の安全確保について 

 （１）歩行者優先道路の新設について伺います。 

 （２）園内速度制限の制定について伺います。 

 （３）道路のカラー化について伺います。 

 （４）横断歩道の新設（翠楽苑前・花月前）について伺います。 

 （５）シーズン対策（春・秋の土・日・祝日）について 

  ①歩行者天国（時間規制）の導入について伺います。 

  ②園内一方通行の導入について伺います。 

 

３．南湖ライトアップ事業について 

 （１）令和６年度の南湖公園でのライトアップ事業の計画と市民参加について伺います。 

  

４．清水門復元整備事業について 

 （１）工事期間中の来場者対策について伺います。 

 （２）工事進捗状況を見ながら十分な対策を取ることで、清水門から入場させることができると考

えますが、見解を伺います。 

 

令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１２ 大木 絵理 議員  ３月７日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．健康・福祉・医療分野について 

 （１）新規事業である不妊治療費助成事業の概要について伺う。 

 （２）市内で受診できる医療機関がなく、遠方への通院が必要となる方に対する交通費の補助につ

いて、市はどのように考えているのか伺う。 

 

２．教育行政 

 （１）小中学校における常設・特設クラブ、部活動について 

①過去３年間における、小中学校、常設・特設クラブ、部活動の、活動の縮小や廃部の状況につ

いて伺う。 

②常設・特設クラブ、部活動の、活動の縮小や廃部によって生じる課題について伺う。 

③課題についてどう取り組むのか教育長の考えを伺う。 
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令和６年３月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１３ 深谷 弘 議員  ３月７日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針 

 （１）情勢認識について 

「はじめに」で指摘しているように、世界は今、大きな変動期にある。ウクライナ戦争、イス

ラエルによるガザ攻撃にみられる力による領土拡大、法による平和を目指してきた戦後秩序が

大きく揺らいでいる。そして、隣国の中国や北朝鮮の状況及びアメリカの状況に触れながら、「民

主主義の旗色が悪くなってきていることに、大きな危惧の念を持っております」と述べている。 

    私は、20 世紀から 21 世紀へと世界秩序が大きく変わってきたと考えている。政治も経済も

超大国の意向で動かせる時代ではない。グローバルサウスの存在・意向が大きな影響力を発揮

しつつある。 

    今後の世界の秩序はどうあるべきか。その中で、日本はどのような立ち位置にいるべきか。

市長の認識を伺う。 

 （２）国内経済と政府の政策（対応）について 

    GDP ではドイツに追い抜かれ、実体経済では「大手企業を中心に好決算が相次ぎ、株高やイ

ンバウンド需要の増加といった明るい材料はあるものの、物価高騰に伴う実質賃金の減少や個

人消費の伸び悩みなど、景気回復は足踏み状態にあります。」と指摘している。 

    その後、政府の政策（対応）について羅列的に紹介しながら、財政運営の問題を指摘し、「早

急に税や社会保障制度の在り方について抜本的な議論を行う必要がある」と提起し、さらに「宏

池会」の流れをくむ岸田総理への期待も述べている。 

    「真摯な対応で国民の政治に対する信頼を取り戻すとともに、歪な財政構造を転換するため

にも、成長と分配の好循環を生み出す『新しい資本主義』で、社会の中核となる中間層を厚く

することを切に期待する」とは、どういうことか伺う。 

 

２．新年度当初予算の概要のキャッチフレーズ及び明るい未来を築くための３本柱について 

（１）少子化対策について 

  ①「安心して子育てができ、子供たちがいきいきと生活できる環境の整備」とは何か。 

 （２）未来への投資について 

  ①「働く意欲や活力がわく社会の実現とともに、未来へつなぐ人材の育成」とは何か。 

 （３）居場所づくりについて 

  ①「自分らしく過ごせる居場所を創り、心豊かに暮らせるまちづくり」とは何か。 

 

３、予算編成及び財政運営の基本について 

（１）予算編成における優先順位のつけ方について伺う。 

（２）財政健全化について伺う。 

 

 


